

「あいさつ



同窓会長 飯田俊司（昭和36年卒）

味の釣りを始め、旅行、読書、音楽などを楽しみながらのんびりした生活を目論んでいました。しかしながら、銀行の社会貢献活動の多くを会長時代同様に担うことになり、仕事6分、遊び4分となっていました。

さて、同窓会活動の最大のイベントであります二十一年の総会・パーティーは八月一日に昭和51年・63年卒の幹事学年の尽力により六百八十二人の出

私の今年六月に百五銀行の取締役会長を退任し、相談役に就任しました。経営的第一線を離れ、残りの人生を趣

いたしました。

この原稿を書いているまさに今日が民主党政権発足の日であります。

今回の政権交代は近現代の日本の政治の中で、明治維新、第一次世界大戦後に次ぐ第三の体制変革と言われてい

ます。本格的な二大政党制の幕開け、官僚主導から政治主導への転換、改革（リフオーム）から変革（チェンジ）への移行が期待される中、グローバル化の進展、少子高齢化という人口構造ズ演奏を楽しみながら、思い出話や近況に花を咲かせ、最後は恒例の参加者全員の校歌齊唱により、盛況裏に散会となりました。

行方は選んだ国民の責任であります。大切なことは権利は主張するが義務や負担は出来るだけ回避しようとする社会風潮の中で、政治にばかり頼らず、自助の精神を忘れてはならないという

席者を迎えての開催でした。最年長は八十八歳、最年少は二十二歳であります。陳川は三十七人、三重桜は五十九人でした。

三重大学医学部管弦楽部によるジャズ演奏を楽しみながら、思い出話や近況に花を咲かせ、最後は恒例の参加者全員の校歌齊唱により、盛況裏に散会となりました。

本会報で検討中の記念事業が掲載されておりますが、懐かしい母校の雰囲気を思い出し、楽しんでいただけるものと存じます。

それぞれ委員会を組成し、鋭意検討しておりますので、是非とも参加いただきたいと思っております。

平成22年 母校創立百三十周年 同窓会設立五十周年記念行事

ウォークラリー 四月十一日(日)

委員長 松島明彦（昭和49年卒）

総括周年実行委員長 瀬古淳二

スタート地点

①津新町駅前

(津城址、西橋内中学コース)

②阿漕駅前

(みえ夢学園高校、伊勢街道コース)

集合出発時間

午前九時三十分から十時の間
ゴール地点 ①②いずれも津高校

申込み

津高同窓会事務局まで、ハガキ・メール・FAXで卒業年度・代表者名・参加人数・スタート地点を明記の上、お申し込みください。

申込み締切

平成二十二年二月二十八日

歩行距離

約五キロです。

表彰式

集合写真撮影後に、解散
(午前十一時半頃を予定)

いよいよ平成二十二年に、津高創立百三十周年、津高同窓会設立五十周年といふ記念の年を迎えます。同窓のみんなが楽しめるイベントを各委員長が多数企画いたしました。

同窓のみなさん、各事業の実行委員長からの「お誘い」を読んでいただき、日時・申し込み方法を、確認の上、お説明させてお出かけ下さい。「一緒に記念行事を楽しめますよ!」

海外旅行は、平成二十二年九月十六日から八日間、トルコのイスタンブール・ギリシャのアテネを中心に観光し、豪華な客船で地中海クルーズをしながらクレタ島に足を伸ばします。全行程食事付きで厳選されたホテルです。

普通の旅行では経験できないクオリティの高い旅行を企画してくれたのは、近畿日本ツーリスト四日市支店長、喜田理史（昭和54卒）さんです。

国内旅行は、JTB津支店梶本健太郎（平成7卒）さんが担当です。足立美術館をメインに山陰路を一泊二日の日程で旅します。

それぞれの出発地点で渡されるコマ図と呼ばれる部分地図を見ながらゴーグルを目指します。

のグループでお楽しみいただけます。

開催予定日

平成二十二年四月十一日(日)

(雨天の場合は四月十八日(日))

津高同窓会報

ゴルフ大会

五月九日(日)

大会委員長 竹林武一(昭和37年卒)

委員長 小柴眞治(昭和48年卒)

○進行 四ホール同時スタート

ショットガン方式

百二十五周年に引き続き、百三十周年もゴルフ大会を開催します。個人戦で実施致しますので、ふるってご参加下さい。

官製ハガキに左記の事項を記入の上、お申し込み下さい。

・名前・住所・電話番号・性別

・生年月日・卒業年度・H.C

(1Rプレーフィ・昼食(軽食)

パートイ代・参加賞・賞品代

(利用税・消費税含む)

キャディーを希望するパートイーは

一組二、〇〇〇円別途

申込み締切

平成二十二年二月二十八日

(定員になり次第締切)

問合せ・申込み先

津高同窓会事務局

定員 一六〇名
○競技方法
十八ホールストロークプレー
(ダブルペリア方式)

美術展

八月三日(火)～八日(日)

委員長 飯田道嗣(昭和28年卒)

表題の通り記念美術展を企画しておられます。

当校は日本洋画史に名高い藤島武二、鹿子木孟郎画伯を始め、若き一流の画家を美術の教師として迎え、代々秀れた指導のもと、優秀な人が輩出され、多くの画家が現在も各所で活躍しております。又陶芸界でも西の粹人と言わ

れます。又喜田半泥子(明治33年卒)は、

ります。

申込み先
津高同窓会事務局

(飯田道嗣)

携帯 090-7850-7990



記念講演会

八月二十七日(金)

●日時
平成二十二年八月二十七日(金)
十三時開場、十三時三十分開演●場所
三重県総合文化センター 大ホール●内容
オーブニングセレモニー
<講演>
講師 秋山仁先生
(理学博士・数学者、東海大学教育開発研究所所長)●申込み
津高同窓会事務局まで、ハガキ、メールあるいはFAXでお申しこみください。●定員
二百名になり次第締め切ります。
(この記念講演会は津高・津高PTA・津高同窓会の共催です)●申込み
津高同窓会事務局まで、ハガキ、メールあるいはFAXでお申しこみください。●定員
二百名になり次第締め切ります。
(この記念講演会は津高・津高PTA・津高同窓会の共催です)●申込み
津高同窓会事務局まで、ハガキ、メールあるいはFAXでお申しこみください。●定員
二百名になり次第締め切ります。
(この記念講演会は津高・津高PTA・津高同窓会の共催です)

海外旅行 九月十六日(木)～二十三日(木)

★イスタンブールと

クレタ島・アテネ八日間の旅
旅行の総費用を安くすること、質の

高いホテルの確保、津高のOBにふさわしい「故郷をたずね、新しきを知る発見の旅」であることを等をコンセプトに企画書を幾度も書き直してもらい、作り上げた行程です。

①関西空港から出発――②イスタン

ブル観光――③イズミールへ――
④クシダンから地中海クルーズへ――
⑤豪華客船でクレタ島へ――⑥アテ

ネの世界遺産観光――⑦デルフィ観光

――⑧イスタンブールから関西空港へ

申込み締切 平成二十二年五月三十一日必着

申込み先 〒五四〇六三 津市柳山津興六三三

(津高同窓会美術展)事務局

(飯田道嗣)

申込み締切 平成二十二年五月三十一日

TEL 059-351-4851

(喜田)までお申しこみ下さい。

申込み締切 平成二十二年五月三十一日

TEL 059-351-4851

母校の教壇

委員長 葉山俊郎(昭和50年卒)

各界で活躍する津高同窓生と懐かし

の恩師を講師としてお招きをし、同窓会員による、同窓会員のための、一日限りのスペシャルな授業カリキュラムを用意いたします。題しまして「母校の教壇」。自からウロコや生きるヒントに溢れる授業を、我らが青春の原点でもある母校の教室で共に楽しみ、

同窓生相互の交流を一段と深めようとの企画です。少しばかり襟を正しつつ、少しばかりノスタルジーに心を潤しつつ、肩の凝らない大人の授業をぎゅっとお楽しみ頂きたいと思います。

現段階で予定しております講師陣は、奥田碩(トヨタ自動車元会長・経団連前会長/昭20入)、斎藤正和(郷土史家・斎藤拙堂子孫/昭和23年卒)、

奥田務(JフロントリーディングCEO/昭和33年卒)、吉村英夫(映画評論家/昭和33年卒)、野田暉行(作曲家・東京芸術大学元副学長/昭和34年卒)、服部重彦(島津製作所前社長/昭和35年卒)、宮村智(元ケニア大使/昭和40卒)、武部豊(国立感染症研究所/昭43年卒)、久野誠(中部日本放送アナウンサー/昭46年卒)、

佐々木敏(東京大学教授/昭和51年卒)、茨木政彦(少年ジャンプ前編集長/昭51年卒)、中村安希(作家・開高健ノンフィクション賞受賞/平成10年卒)の皆様です。恩師は岩田直衛(世界史)、鈴木茂(国語)、北村亮太(化学)、佐脇功(数学)、北村治郎(地理)、小田海平(英語)の各先生方です。

開催は平成二十二年十月三日(日)。各教室の定員の関係上、同窓会総会(八月七日)の席上にて詳細について最終のご案内をいたします。併せて同窓会のホームページでも最新情報を逐次ご案内して参ります。

受講希望者は事務局までお問い合わせ下さい。

★山陰方面・足立美術館をメインに
欲張りな旅
足立美術館の絵画鑑賞は勿論ですが、付設する七年連續日本一を誇る庭園を散策する楽しい旅です。途中、日本の

一〇〇名城の一ツ津山城を訪ねます。夜には、世代を超えて語り合つ宴会も楽しめます。

行程は、
津→中国自動車道→津山城
(鶴山城)見学→皆生温泉宿泊
(皆生菊乃屋旅館)→足立美術館
—中国自動車道—津

費用 四二、〇〇〇円
平成二十二年一月十三日発刊
皆様に、住所確認はがきなどでご協力いただきました名簿を、平成二十二年一月十三日に発刊いたします。

刊行にあたり、個人情報保護の精神を十分に尊重するよう配慮いたしました。今回の名簿が、母校への郷愁を駆り立て、会員相互の架け橋となり、同窓会活動の活性化につながっていくことを願っております。

申込み先 津高同窓会
平成二十一年十二月末日までは株式会社(委託先)へお申し込み下さい。
TEL 0120-933-1613
受付No.100111
詳細及び申込みは、JTB津支店(梶本)まで。
TEL 059-228-0203
申込み締切 平成二十二年七月三十一日

十日三日(日)

国内旅行 十一月十八日(木)~十九日(金)

母校の教壇

委員長 葉山俊郎(昭和50年卒)

各界で活躍する津高同窓生と懐かし

の恩師を講師としてお招きをし、同窓会員による、同窓会員のための、一日限りのスペシャルな授業カリキュラムを用意いたします。題しまして「母校の教壇」。自からウロコや生きるヒントに溢れる授業を、我らが青春の原点でもある母校の教室で共に楽しみ、

奥田碩(トヨタ自動車元会長・経団連前会長/昭20入)、斎藤正和(郷土史家・斎藤拙堂子孫/昭和23年卒)、

佐々木敏(東京大学教授/昭和51年卒)、茨木政彦(少年ジャンプ前編集長/昭51年卒)、中村安希(作家・開高健ノンフィクション賞受賞/平成10年卒)の皆様です。恩師は岩田直衛(世界史)、鈴木茂(国語)、北村亮太(化学)、佐脇功(数学)、北村治郎(地理)、小田海平(英語)の各先生方です。

開催は平成二十二年十月三日(日)。各教室の定員の関係上、同窓会総会(八月七日)の席上にて詳細について最終のご案内をいたします。併せて同窓会のホームページでも最新情報を逐次ご案内して参ります。

受講希望者は事務局までお問い合わせ下さい。

★山陰方面・足立美術館をメインに
欲張りな旅
足立美術館の絵画鑑賞は勿論ですが、付設する七年連續日本一を誇る庭園を散策する楽しい旅です。途中、日本の

一〇〇名城の一ツ津山城を訪ねます。夜には、世代を超えて語り合つ宴会も楽しめます。

行程は、
津→中国自動車道→津山城
(鶴山城)見学→皆生温泉宿泊
(皆生菊乃屋旅館)→足立美術館
—中国自動車道—津

費用 四二、〇〇〇円
平成二十二年一月十三日発刊
皆様に、住所確認はがきなどでご協力いただきました名簿を、平成二十二年一月十三日に発刊いたします。

刊行にあたり、個人情報保護の精神を十分に尊重するよう配慮いたしました。今回の名簿が、母校への郷愁を駆り立て、会員相互の架け橋となり、同窓会活動の活性化につながっていくことを願っております。

申込み先 津高同窓会
平成二十一年十二月末日までは株式会社(委託先)へお申し込み下さい。
TEL 0120-933-1613
受付No.100111
詳細及び申込みは、JTB津支店(梶本)まで。
TEL 059-228-0203
申込み締切 平成二十二年七月三十一日

経ヶ峰登山

十日十七日(日)

委員長

保地勝彦(昭和38年卒)
若林英郎(昭和40年卒)

我が青春のふるさと 時代が変わつても堂々とした姿をのこすのは経ヶ峰です。

津中、並びに県立女学校でも登山が毎年行われていました。もう一度その時を思い出し、皆さんと一緒に這って、青春回帰をしようではありませんか。

青春回帰をしようではありませんか。山頂で食べるお弁当は格別な味に違いません。山頂では記念撮影を行ないます。

下山後疲れを癒していく催しも予定しています。

多くの方々のご参加をお願いします。津高創立百三十周年を経ヶ峰登山と共に生涯の思い出にして下さい。

日時 平成二十二年十月十七日(日)

集合 草生公民館(草生小学校の南隣)

午前八時三十分から九時三十分の間に順次出発、駐車場はありますがあなべく乗合せで願います。

申込み方法 官製ハガキに左記の事項をご記入の上、お申し込み下さい。

参加申込み後に詳細を連絡します。

参加資格 本校同窓生並びに家族(年齢の制限はありません)。



クリアファイル作成

創立百三十周年を記念して、陳川、三重桜、津高の校章や正門、津高の四季の風景等を印刷した、美しいクリアファイルを五種類制作致します。一枚を五百円で販売する予定です。ご購入よろしくお願い致します。

平成二十一年七月三十一日
受付No.100111

母校創立百三十周年 同窓会設立五十周年記念座談会

母校創立百三十周年、同窓会設立五十年の節目の年を来年に控え、本年の会報は、各年代の方々による当時の様子などをお話しやすく座談会を開催しその要約を会報に掲載する事と致しました。

座談会では陳川の部、三重桜の部、津高前半の部、津高後半の部と四世代に分かれてお集まりをいただきました。いろいろ楽しいお話を頂きましたが、紙面の関係上すべてを掲載する事が出来ず申し訳ございません。

例年ご投稿頂いている記事については本年は掲載いたしませんので了承ください。

陳川の部

出席者

岡村 初博	(陳川・昭和15年卒)
岩崎 正博	(陳川・昭和18年卒)
鈴木 茂	(陳川・昭和20年卒)
石田 秀生	(陳川・昭和21年卒)
長谷川 寛	(陳川・昭和22年卒)
菅野 克也	(陳川・昭和23年卒)
塚澤 正	(陳川・昭和24年卒)

学校の様子

市でございます。紙数の関係でテーマごとにお話し頂きますので宜しくお願いします。

岡村 私は昭和十年入学、十五年の卒業で、古河からこへ移ってきて最初に入学した学年です。津高百三十一年は津の市制百二十年より十年早く

それだけに重みがある。津中の講堂は同窓会の寄付で建てられ、寄宿舎も整い恵まれた環境になりました。

昔の中学でアールが出来たのはおそらく三重県で初めてだっただと思います。伝統のある学校に入つたことを今も誇りに思っています。

菅野 生徒は通用門から入りますが、正門の前にはヒマラヤシーダーの植樹が設立五十年記念事業委員長

古市 恒夫 (津高・昭和29年卒・副司会)
瀬古 淳二 (津高・昭和38年卒・津高創立百三十周年・津高同窓会設立五十年記念事業委員長)

司会 会報担当の津高一十九年卒、古

たものかも知れません。明治以来の伝統がそれを可能にしたんやと思います。

名物先生

鈴木 古い校舎には藤島武一の絵とか高名な先生の絵が掛かっていました。先生方は全国各地から来ておられました。

岡村 バンバー、竹内省三先生は小浜で、たるさん、竹村利夫先生は飯田の方でした。

鈴木 その頃の先生は、長谷川素逝先生が職員室に見えたせいか俳号をお持ちの方が多くVチャン(後藤義之進先生)は経峯、スミさん(寺田重雄先生)が鉄長、ヤギさん(林義明先生)が所月でした。

石田 入学した時、代数が岡門之助先生で黒い詰衿の服を着ておられたので、岡先生と同じ服装の伊藤太郎先生、孔子さんですね。このお二人は用務員さんやと思つていました。

夏になつて上着を脱がれた時びっくりしたのですが、お二人ともベルトをせずにズボンの上に兵児帯を締めておられました。

一同 お話に出た諸先生はじめ、ニコチン(一見先生)野田彦四郎先生なども、床下に糞がぎっしり敷き詰めてありました。道場内の音響効果を図ったものと思います。

岡村 柔道の公文先生たちが関与され



昭和10年新校舎竣工

奉安殿前の神饌田

武木 暉和「十八年は山口誓子作詞・信時潔作曲の津高校歌が成立しましたが、歌詞の最初の原稿が見つかっていません。そこでご自宅を訪ねて書いて頂いたのが校長室に掲げてある校歌です。大きな紙幅で雨も降ってきて運ぶのに苦労しました。陳川の校歌についても触れておきますと、作曲は、存じの広田龍太郎先生で、大変有名ですが、作詞の大須賀績（おおすがいさむ）も高名な方で、広田先生・信時潔とのコンビで多くの校歌を作成しておられる。俳壇でも二字の俳

この中で一番心に残る仕事は津高百年誌の編纂です。特に資料が焼失しているため大変苦労して集蒐しました。鈴木先生にもご尽力いただきましたが、お陰様で後世に残る立派な記念誌が出来ました。関係資料を大切に保存し次の世代に伝えてほしい

号で活躍された方です。福島の人、東京帝大卒。津高の歴史のどこかに記録しておきたいことの一つです。

けな」といふことで喜びましてな。学校へ来んと他所へ行くらしいといふことで行きましたのが現在の津球場、当時の東洋紡績でな。これが三重工業株式会社になりましてここで機関砲を作つております。その機関砲が津中の校舎に置かれていたのをアメリカのスパイが睨んでおつてここを爆撃したといつ噂でした。

んな所へやらされましたか、津市半田・磨き砂山の掘削作業が記憶に残っています。強制労働に従事している朝鮮の人達と、津中と津工業の三年生による作業で、磨き砂の掘削跡にコンクリートを吹きつけないと直ぐ固定する点を利用した地下工場の建設です。総延長四〇キロ、トラックが出入りする広さがあり、ドイツ製の旋盤など高性能な機械が設置されていました。掘り出した磨き砂の上を草や木でカモフラージュするのですが、空からはまる見えで、爆撃にもありました。が地下工場内に異常はなく、かえってこれが自慢となりました。

夢を！憧れを！
岩崎 私は鈴鹿に住んでおりましたが、津中は憧れの学校で、自分なりに努力をして無事入学でき、少年の夢がかないませんでした。

三重桜の部

(八月二十六日)

出席者 山下 郁子（昭和18年卒）
奥山美登子（昭和19年卒）
樋口 怡子（昭和19年卒）

司会	撮影	記録
中川美和子	(昭和20入・26卒)	三浦 義秀
古市 恒夫	(昭和29年卒)	山田 郁子
落合ひで子	(昭和21入・27卒)	三浦 義秀
山下 十八年の卒業です。戦争の影響 を少しうけながら、厳しい規則の中 でも女学生らしい楽しい学校生活を 送ることができたのは私達までだつ たようです。最も懐かしく思い出さ れるのは修養日誌の事です。一週間	(昭和37年卒)	(昭和37年卒)

に一度担任の先生に提出するのです
が四年からはこれを毛筆で書かなければ
ならないのが大変苦痛でした。
当時の制服はセーラー服にスカートでした。
スカートの裾は床から三十五センチと決めていました。
ウエストに銀色に輝く三重桜の校章

ウエストに銀色に輝く三重桜の校章をつけ三重桜の校章の入った肩掛けかばんをもち、通学しました。校章をウエストの位置に着けたのは榜に着けた名残りです。



三重県立高女明治36年の卒業写真

が灰色のドロンとした無残な姿になりました。夏休みにこれを全部ほどいて裏返し、白線も丁寧にはずして縫い直しました。

肩掛けかばんは姿勢が悪くなると
いう理由でランドセルに変わりまし
た。

学旅行に行つたのは、私たちが最後
だったのですが皇居外苑の清掃で
した。宿で初めて食べた外米は細長
い米でしたが臭くて誰も食べられな
かつた思い出があります。

村 村 二年の時、裁縫組と、英語組に
わかれました。生徒の選択で夫々の
組に入ったのですがそのような組み
分けはよくない、という親の意見で
三年の時取り止めになりました。
三年の時取り止めになりました。
川嶋 道で男子生徒と出会っても口を

奥山 私達も一年の頃高橋校長に朝礼の時「必ず全員明日までにくくつてこい!」と言われ、皆が黒いゴム紐をつるよに厳命されました。

後藤 入学して間もない頃に髪をくくつてから子供には決して嘘を教えてほ
らない、と心に決めた所以です。



三重県立高等女学校正門

げられるはずと皆がワクワクしながらその時をまっていたところ、一番上にあげられたのは五年梅組の旗だったので、皆がブンブンになって怒ったことです。担任の岩尾先生が「大人的の考へがあるんじや」と言われた事を思い出します。

家にいた人が亡くなる等、悲しい思い出です。

中川 私達は二十年入学です。戦局が
厳しい中、空襲警報のサイレンがな
ると試験を中断しながら……という
入学試験でした。終戦を迎えてから
九月の事ですが大塚先生が授業の始
めに机に手をついて「間違った事を
教えてしまった」と深く頭を下げて教
れた事を思い出します。教員になら

中川 本庄先生が靴下は継いであつて
も色が揃っていなくても少しも恥ず
かしい事ではない、大事に履きなさ
いと言われたのを思い出します。
後藤 今の若い人の生活を見てこれで
いいのかな?と思う事がしばしばで
す。

ありました。二年生になつた頃、セーラー服に赤いネクタイの制服は廃止、もんぺと白い丸衿の上着で全国統一の制服になりました。

入る事ができ、二年勉強すると小学校の教員免許がもらえました。奥山 香良洲リレー、経ヶ峰登山などが恒例の行事でした。

川嶋 水道管が破裂したり家の焼け広がるのを目の当たりにして、本当に怖い思いをしました。

猪木 別所先生との出会いがなかったら私は体操の道には進みませんで
た。陸上部に入ろうとした私に「あなたはコンパスが短いから此方が
いい」とおっしゃったのです。

く頭をさげた記憶があります。先生や上級生には畏敬の念がありました。本庄先生に作法室で襖の開け方や畳の上の歩き方など日常の作法についていろいろ教えて頂いた事を未だ二度と忘れない。

福島 十六年入学。私たちの学年は竹組、タスキは水色でした。当時、県立津高女は五年制で、各学年に名称があり、梅、菊、松、蘭、竹とそれぞれ入学年次がわかるようになっていました。その年の暮れ、十二月八日、真珠湾の奇襲で日米戦争が始まりました。二年生になった頃、セーラー服に赤いネクタイの制服は廃止

奥山 桶口 開墾は初めての事でしたがが得難い経験だったと思います。英語の授業は五年で廃止になりました。

福島 昭和十九年の冬、東南海大地震があり恐ろしい体験でした。地震の情報は全く知られず紀南の大津波もずっと後で知りました。

中川 戰後の教科書は墨をぬってどの
頁もほとんど真っ黒で読めるところ
は一部分といつシロモノでした。
後藤 上級生はたとえ一年だけ上であつ
ても皆、大変立派にみえました。廊



毛旗信号の穂吉（昭和17年）

「いい！」と言われ、皆が黒いゴム紐を買いに近くの小間物屋さんに押し寄せた記憶があります。竹島先生が「雀のシッポや！」と言って大笑されました。

をすすめて下さったのです。第二回
国体（金沢）第三回国体（福岡）に
出場しました。

中川 本庄先生が靴下は継いであつて
も色が揃っていなくても少しも恥ず
かしい事ではない、大事に履きなさ
いと言われたのを思い出します。

中川 私達は二十年入学です。戦局が
厳しい中、空襲警報のサイレンが鳴るた
めに試験を中断しながら……といふ形で
入学試験でした。終戦を迎えてから

中川 本庄先生が靴下は継いであつても
も色が揃ていなくて少しも恥ず
かしい事ではない、大事に履きなさ
いと言われたのを思い出します。

めに机に手をついて「間違った事を教えてしまった」と深く頭を下げられた事を思い出します。教員になら

猪木 戦後は諏訪根自子さん等、著名な音楽家が多数、津に来られ演奏会に学校から連れていって頂きました。

大塚先生（23度半）数学の本庄先生（ビル）国語の竹内先生（でっさん）等など。懐かしい先生方です。

伝統を誇った県立津高等学校の名もその後の学制改革で新制高校に替わり、県立津中学校と合併し、男

津島前半の部

出席者	吉市 恒夫 (昭和29年卒)	家令 和子 (昭和29年卒)	田中 弥 (昭和30年卒)	小倉 芳子 (昭和32年卒)	奥井 榮子 (昭和34年卒)	三浦 明男 (昭和36年卒)	奥井 義秀 (昭和37年卒)	保地 勝彦 (昭和38年卒)
-----	----------------------	----------------------	---------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------	----------------------

女共学になり、現在に至っています。昭和二十年八月十五日の敗戦から、僅かな間のでき(こと)であつたようですね。歴史の移り変わりは全くございませんので、その間の変化なのだとつくづく実感しています。(八月二十八日)

第三試合でしたので三重会館を夜十時(?)に出発して開会式から観戦しました。試合は一対一で宇都宮工業に敗れましたが良い思い出です。

田中 当時は、三岐大会があり岐阜県のチームを破って出場したのですが、

三浦 私は昭和三十四年の入学です。
この年の秋に伊勢湾(嵐が来ました)。
朝学校へ着いた時にはすでに膝位まで水が来ていました。当時は暴風警報が出たら休校という制度がなかつ

昭和28年甲子園初出場での入場行進

ころです。同じ中学校からは私一人が入学しました。当時は六十年安保の時で体育館で激しい議論がありました。田舎者の私にとっては、津高というのはなんと進んだ学校なのだと

田中 津中や県立高女から来られた先生は特色のある先生が多かったよう思います。特に米本先生(ジャジ

保地 生徒の質問も鋭いものがあり先生を困らせたこともあります。私は

家令 入学当時は東校舎と西校舎に別れておりました、私たち一年生は東校舎、昔の県立高等女学校の柳山校舎で窓ガラスも割れていてずいぶん寒かった思い出があります。翌年からは現在の校舎に移りました。

奥井 私は三十三年の入学です、自宅は新町でしたので学年で一番近くから通学していました。

また、非常に自由な学校で下駄履き登校の生徒もいました。帽子はかぶっていましたが服装は自由でした。

保地 私が入学したのは昭和三十五年冬、当時は春丁の雪毛氷と言ふことに

津高本館の火事です。朝、学校へ着いたら学校がなかったのには驚きました。三年生の十二月でした。その後は文部省に提出せらるゝ

奥井 変感動した思い出があります。先生にはスリッパ、カツバ、コップ、ミクロン、モテンなどユニークな渾名がついていました。どの先生

家令 文化祭も運動会もすべてが生徒会の主催で行われていて、何もかも自分たちで行いました。ファイヤーストームも楽しい思い出です。

保地 運動会では仮装行列があり、文化祭の前夜祭ではファイヤーストームを囲んで、校歌や応援歌、凱歌などを歌つて楽しみました。おかげで歌もいろいろ覚えることが出来非常に良かったです。

小倉 先生のお手伝いをして、良い点数を頂いた事がありました。先生方と生徒との間にはなんとなく信頼関係があったのでないでしょうか。

奥田 英語の岩永先生を思い出します。当時例文を必ず聖書の言葉から出さ

はポート部に居りましたので顧問の島川先生にすぐぶん可憐がつてもうつたのを思い出します。

学年の同窓会は

小倉 卒業後の集まりはインターネット上で連絡を取り合っています。八十人ぐらいは回集まっています。八〇人ぐらいは集まります。名目はパソコン教室です。東京と大阪にも学年会がありそれぞれ出席は自由です。

保地 三十八年卒業ですのでサンパチ会と称して山の会、囲碁会、飲み会などをやっています。私が主催しています。

三浦 一期一會にちなん「いちいち会」という集まりをしています。

奥田 一期一會にちなん「いちいち会」を始めた飲み会です、毎月やっています、七人で約三十六年続いています。現在は二人になりました。毎回の記録をノートについているので当時話題になつた事が良くわかります。

奥田 オリンピックの年に同期会を開いています。六十歳の還暦同期会から一泊の会をしています。その他東京に学年の支部会があります、東京支部は毎年行っています。大体一泊旅行で、希望者は三重県はもちろん各地から参加しています。

津高で学べたことを幸せに思っています。(八月二十九日)



津高後半の部

出席者

吉村 利昭(昭和39年卒)
富嶋由紀子(昭和41年卒)
岡村 伸博(昭和45年卒)

高井 郁子(昭和49年卒)
大萱 隆久(昭和51年卒)
井ノ口 貢(昭和53年卒)
小野 裕子(昭和53年卒)

いるのが山の会と開幕会です。高校時代の友人は皆素晴らしい、非常に良いものだと思います。

奥井

私は三六会と称して集まっています。男性で品位があることが条件になります。名目はパソコン教室で運営が出来ました。また、津高で素晴らしい友人に恵まれたことは、一生の宝になっています。

三浦 一期一會にちなん「いちいち会」という集まりをしていて、毎月やつていて、二人になりました。毎回の記録をノートについているので当時話題になつた事がよくわかります。

奥田 オリンピックの年に同期会を開いています。六十歳の還暦同期会から一泊の会をしています。その他東京に学年の支部会があります、東京支部は毎年行っています。大体一泊旅行で、希望者は三重県はもちろん各地から参加しています。

津高で学べたことを幸せに思っています。(八月二十九日)

宮木 残子(昭和57年卒・58年卒)
中北 雅文(平成5年卒)
司会 在学時の学校の様子はどうでしたか。

高畑 茂生(昭和45年卒)

司会 在学時の学校の様子はどうでしたか。

高村 39年卒は、昭和二十年生まれで、服装は結構地味でした。ほとんどが学生服を着ていました。

高井 四十九年に学生帽がなくなり、津高の校章バッヂを付けることになった。カバンには津高といスタンプが押してあった。

岡村 週一回、体育館でアッセンブリーがあつて、服装の自由化もテーマの一つだった。

中北 逆に学生服や帽子をアッセンブリーノとしていた。ただ、オーバーオールは禁止だった。

井ノ口 服装は自由やつた。ジーパンでもOK。

司会 昭和三十七年に学校が焼失し、体育館で授業をされていたと聞いているが、どうでしたか。

吉村 プレハブが二棟運動場側に建てられ、中庭の西の木造校舎が職員室になっていた。体育館を使っていたのは下の学年だったと思う。

富嶋 41年卒は体育館に十教室があり、ベニヤ板の壁で換気扇はあったが、暑くて暗い教室だった。団塊の世代で七四〇人おり、体育館のクラス以外はプレハブだった。三十九年に新校舎が建つたが、学び舎を優先した

との説明をすばやく聞いた。
司会 それでは、名物先生について伺います。

岡村 数字の若林先生が思い出される。

司会 アイスクリームを食べて川で授業をしました。

高崎 二年の時に、地学の辻先生と音楽の阿南先生が学校前の横断歩道で新年(一月十日)に交通事故にあって亡くなった。阿南先生は、三重大学を卒業してから東京芸大へ行って新任教して津高にこられた。まだ一年も経たないことで、事故の後、婚約者の方が東京から来て、替わりに音楽の授業をしてもらいました。二年と三年の時もだった。

高井 国府元校長先生は知人の通夜の帰途、後ろから来た車にはねられて亡くなっていますよね。ファンも多かったと聞きます。

吉村 国府先生は、東南アジアで戦争体験があり、正義の味方の怪傑ハリマオーの話を授業中によく聞かされました。

高井 地学の田端先生の1学期の中間テストは白紙かと思ったら、「地球の構造について同じぐらいの文字で書け」と小さい文字で問題が書いてありました。

吉村 国語の村瀬先生に、卒業の時有志を募って革の新調のスリップを贈呈しました。廊下を歩くときはスリップをぱたぱたさせていました。

宮木 私らの時は桜木先生です。漢文を教えてもらい、今日は詩吟にしました。歌を歌ってくれた。

司会 三年間を振り返って想い出に残っていることをお願いします。

合時間に遅れた。申し訳ないので他のクラスに先に行つもらつた。

岡村 数字の若林先生が思い出される。

司会 アイスクリームを食べて川で授業をしました。



高井 修学旅行は、東北、奥の細道紀行。旅行委員会で行程を組んだ。遠足も二クラス以上ないというので、信州方面へ選択コースだった。富崎 売亭で夜行。別府から船で帰ってきた。

岡本 行きが船だった。阿蘇が噴火した。

宮崎 私は放送部だったが、火事で校舎がなかったので、運動会で放送したぐらいで、練習ばかりしていた。

卒業前にやっと設備が整った。

吉村 勉強は楽しくなかったが、みんなの休み時間や学期末のレクリエーション大会では、全校のミニ駅伝のクラス対抗があって、ゼッケンに「ファイトでいこう! リポビタンD」と書いた。楽しい学校生活だった。焼失後の木造校舎で寒かったので、ジュースをかけて「どんま」をし

高井 生徒会やいろんな委員をやり、演劇部だった。米本先生にはもう顧問はないと言われた。リベラルで、まじめでいい学校だったと思います。

大萱 自由な校風が一番思い出にある。高校に入つてこんな自由な学校はないと感じた。自己責任の上に立つた。自由、成績はおまえの責任だと自由にさせてもらった。

井ノ口 津高校を目指したわけではなく、二群を受験した。津高生であること、プライドを持っていられるのを感じる。ほとんどバトミントンクラブの思い出しかない。

小野 二群の一期生で、運良く津高校



文化祭でのファイヤーストーム

た。今の人たちに比べると単純で、まじめでした。

小野 先輩達の話を聞くと、自由で活動があったと感じます。自分らの時は、規則が決められたり、締め付けられてきました。

富崎 薙畠の暮りしが樂しかった。たつた一人、ヒールを履いたり化粧をしていた子がいたが、誰もまねしないので、取り締まらなくても広がらなかつた。本人の裁量に任されていた時代でした。

岡村 三年間、バスケットボール部で一生懸命やつたが、インターハイの決勝で四日市工業に負けて全国大会に行けなかつたこと。中川先生が顧問で前年の新人大会では優勝している。今は違う、当時は練習中でも水が飲めなかつた。

高井 勉強は楽しくなかったが、みんなの休み時間や学期末のレクリエーション大会では、全校のミニ駅伝のクラス対抗があって、ゼッケンに「ファイトでいこう! リポビタンD」と書いた。楽しい学校生活だった。焼失後の木造校舎で寒かったので、ジュースをかけて「どんま」をし



第一回津高同窓会学年対抗ゴルフ大会

中村 芳夫 (昭和41年卒)

去る三月二十九日(日曜日)、第二回津高同窓会学年対抗ゴルフ大会

が、昨年に引き続き三鈴カントリー

俱楽部で開催されました。當日は、

天候にも恵まれ、26年卒の大先輩か

ら54年卒迄の内18学年、参加総人数

一四九名の盛大な大会となりました。

我々41年卒は、大阪、愛知からの

参加者も募り、三組十二人のエント

リーを行なうことができました。卒業以来、四十年以上会つていない人

も交え、それぞれが和氣あいあいに

近況を語り合いながらの楽しいゴル

フとなりました。

優勝 41年卒 209・8ストローク

(上位3名のネットスコア合計)

2位 37年卒 213・8

3位 38年卒 214・4

来年以降も、この様な機会をつくりていただき事を期待しております。

個人優勝に我々41年卒の国分一美

さんが、団体戦についても吉永英利さん、富増和宏さんの活躍もあって見事優勝することが出来ました。

団体戦

優勝 41年卒 209・8ストローク

(上位3名のネットスコア合計)

2位 37年卒 213・8

3位 38年卒 214・4

富木 先輩は自立していく大人だな

感した。二年から規律が厳しくなった気がするが、誇りをすごく持っていた。留学から戻つて来た時も、受け入れてくれたし、良い同級生だった。

中北 先輩達の方が誇れることや話すことが多く、うらやましい。先輩方の話を聞いて、誇れることが多いことがわかつた。これからも後輩に語りつなげたいと思います。

富崎 卒業するとバッヂは付けられま

せんが、卒業してからも心に「津高」のバッヂを付けていきましょう。

(五月五日)

津高同窓会親睦テニス大会

梅本 貞治 (昭和32年卒)

津高同窓会親睦テニス大会が、初めての試みとして、十月十八日(日)津高テニスコートで開催されました。

OB三十二名、現役の生徒二十二名の参加を得て、秋晴のもと楽しい一日を過ごしました。昭和二十六年卒業の方から、平成一桁生まれの若い人まで、技術、実力は千差万別ではありました。年配の人は、それなりの経験を生かし、若い人は、力感あふれるプレーの中にも、年配の方への配慮を忘れずに、ゲームを進

めました。

ハチームに別れた団体戦で、優勝を争いましたが二位以下は大接戦で

参加者の実力不明の中、適当に編成したチーム構成のもとでの試合でした。が、よい結果が、得られたと考えられます。

井村屋製菓(株)様からの「好意」(肉まん、あんまん、あづきバー等)を頂きました、皆様に大好評。来年も是非やりたいという声を聞きつつ、大会を終了しました。



本年度の名古屋同窓会は、九月十二日(土)名古屋東急ホテルにて開催されました。同窓会本部より飯田俊司会長、田川敏夫副会長、事務局佐々木とし子様、津高より渡辺久孝校長先生をお迎えして一二七名の先輩後輩がにぎやかに集いました。

総会に先立つて本年度は、日仏シャンソン協会名誉会員である、裏路まみ様(昭和54年卒)によるコンサートが行われました。時に語りかけるように、時に体の奥から振り絞るように歌われたシャンソンの数々。「人生の辛い時、私には歌があつた」という言葉とともに聴く者的心に染みました。

津高生に戻つて校歌を斎唱し、来年もまた、との思いを胸に閉会となりました。
伊藤知里(昭和53年卒)

名古屋同窓会

各地で同窓会開催

本年度の大阪同窓会は、十一月八日(日)午前十一時から、大阪駅前第一ビル・神仙閣にて行われ、同窓会本部から、飯田俊司会長、瀬古淳二副会長、事務局担当の打田一馬先生、津高より渡辺久孝校長先生、恩師の飯田宏先生、鈴木達哉先生をお迎えし、会員百五十七名が出席し盛会に行われました。



大阪同窓会

総会では、奥田務津高大阪同窓会会長、各ご来賓の挨拶の後、歯科医の岩名淳一郎氏(昭和38年卒)による「歯は『エライ』」という演題で講演が行われました。その後、長谷川辰王

進路状況

進路指導部 土方清裕

進路指導部では、大学合格だけを目的とするのではなく、大きな「夢」と「志」を持つ人間を育てるべく、日々指導にあたっております。そのために、学力向上に努めると同時に、キャリア教育を推進しています。キャリア教育の企画を実施するにあたって、中山正隆様(昭44年卒)をはじめ多くの同窓生の皆様にひとかたならぬご尽力をいたしております。

改めてお礼申し上げます。

今春の進学状況については、国公立大学合格者二四四名(県内トップ)。難関大合格者九五名、国立大医学部医学科七名、合計一〇二名と、過去

最高の結果を残す大健闘してくれました。この結果を踏まえながら、これからも生徒の思いを大切にし、努力をしてまいります。今後ともご指導よろしくお願いいたします。

一つになつて合唱し、「校歌」「故郷」を斎唱し、来年の再会を約して閉会となりました。今年の企画は、昭和38年卒が担当しました。

鳥居義昭(昭和38年卒)

(大学合格者数)

	国立	公立	私立	短大
(2009) H21年	210	34	557	11
(2008) H20年	199	40	721	12
(2007) H19年	233	47	836	6
(2006) H18年	242	48	787	8

(進路状況)

	北海道	東北	筑波	お茶の水	東京	一橋	東工大	東京外大	横国大	静岡	金沢	信州	県立看護
(2009) H21年	16	7	1	0	5	2	0	1	1	5	10	6	19
(2008) H20年	4	1	1	0	6	3	1	3	2	2	8	5	21
(2007) H19年	6	3	1	0	3	4	1	1	6	6	8	7	31
(2006) H18年	7	2	4	1	4	3	3	2	3	6	7	3	20

京都市	大阪府立	大阪市立	神戸大	奈良大	広島大	九州大	慶應大	早稲田大	上智大	青山学院大	中京大	東京理科大	日本大	明治大	法政大	立教大	南山大	名城大	龍谷大	京都産業大	同志社大	近畿大	立命館大	関西学院大			
9	29	8	1	6	1	6	2	16	20	5	6	18	20	2	15	7	4	39	26	20	6	4	47	18	59	29	24
11	25	10	7	6	1	2	0	11	27	3	0	10	28	11	15	5	3	42	50	26	12	11	62	34	93	47	32
12	17	10	4	10	1	6	0	17	26	5	8	20	40	4	21	6	4	46	59	28	10	10	67	31	91	51	34
9	20	12	2	11	4	3	0	19	28	3	8	15	33	11	12	9	8	36	39	35	19	9	56	34	112	48	39



平成21年度の 総会・パーティーを終えて

運営委員会副委員長 松本 哲治（昭和63年卒）
の八月一日（土）、「Memories of you（思い出は音楽とともに）」のテーマの下、津センター・パレスホール・津

都ホテルを会場に、平成二十一年度陳川・三重櫻・津高同窓会総会・パーティーが、六八二名の会員を集めて、盛大に開催されました。

総会では、物故会員への黙祷の後、大賀運営委員長による開会の辞、飯田会長のご挨拶および渡邊校長によるご挨拶と続き、来賓のご紹介と田川副会長による同窓会本部からの報告が行われ、最後に、本年度は百三十周年を控えているため、記念事業についてのP.R.が、瀬古副会長によって行われました。パーティーは、三重大学医学部整音

お知らせ

日 時 平成二十二年八月七日（土）
午後三時より
場 所 津都ホテル
津センター・パレスホール5階
テーマ 輝け！永遠に
～もつと☆ずっと☆きっと～
担当学年幹事 昭和52年卒（代表 西城 昭二）
平成元年卒（代表 宇陀 和彦）

平成二十二年度 同窓パーティー

実行委員長 西城 昭二（昭和52年卒）

来年度、津高は創立百三十周年を迎える。そして、陳川・三重櫻・津高の同窓会が統合してちょうど五十周年の記念すべき年でもあります。

その区切りの年に幹事を務めさせていただければ、学校群制度一期生である昭和52年卒と、平成最初の卒業生です。いよいよ同窓会実行委員会の中に、平成の文字が刻まれることになり、新たな歴史の一歩ともいえます。

昭和と平成の感性を融合して開催する同窓会に、みなさま是非お越しください。

八月七日、白井幹生様より、学年の現在の残高として、七萬円をご寄附いただきました。

ありがとうございました。

有効に使わせていただきます。

平成二十二年度同窓会

寄付

○三重櫻二十年卒（五年制）蘭組

七月二十四日、学年を代表して、藤田いく・岡林禮子様より、現残高、壹拾萬円のご寄附をいただきました。

○津高二十七年卒

八月七日、白井幹生様より、学年の現在の残高として、七萬円をご寄附いただきました。

ありがとうございました。

有効に使わせていただきます。

事務局 月・火・水・金曜日

○会報四十七号を、二万五千五百部発行いたしました。

○住所異動の際は、卒年・名前・新住所をお書きの上、必ず事務局までお

知らせください。

○事務局 月・火・水・金曜日

○葉書・FAX・メールにて受け付けております。

○事務局 月・火・水・金曜日

午前九時十五分～午後四時十五分
お気軽にお立ち寄りください。

津高同窓会の
ホームページ

<http://tsuko.jp/>

メールアドレス
office@tsuko.jp

TEL・FAX 059-229-7331

130周年記念事業申込みご案内

事業名	実施日	申込み先	締切日
ウォーカラリー	4/11	同窓会事務局	2/28
ゴルフ大会	5/9	"	2/28
記念講演会	8/27	"	定員になり次第
母校の教壇	10/3	"	定員になり次第
経ヶ峰登山	10/17	"	7/31
美術展	8/3～8/8	飯田道嗣宛(S28年卒)	5/31
海外旅行	9/16～9/23	近畿日本ツーリスト四日市支店	5/31
国内旅行	11/18～11/19	JTB津支店	7/31

事務局あての申込みはすべてハガキ、FAX及びメールでお願いします。

津高同窓会の
ホームページ

<http://tsuko.jp/>

メールアドレス
office@tsuko.jp

TEL・FAX 059-229-7331